

Cinco profesores extranjeros doctores "honoris causa" por la UNIVERSIDAD DE NAVARRA

También se otorgó el mismo título con carácter póstumo al profesor JIMENEZ DIAZ

PAMPLONA. (Crónica telefónica.)—A las once de esta mañana ha tenido lugar en la Universidad de Navarra el acto académico de investidura del grado de doctor "honoris causa" a los profesores G. Braga da Cruz (de la Universidad de Coimbra), R. M. Hower (de la de Harvard), W. Onclin (de la de Lovaina), J. Roche (de la de París), Roegel (de la de Munich) y C. Jiménez Díaz, a título póstumo.

Pamplona entera vive días de fiesta. Los seis mil alumnos con que este año cuenta la Universidad y esa riada de amigos que continuamente fluye desde hace dos días confieren a esta austera y provinciana ciudad una fisonomía muy distinta de lo cotidiano. La Prensa local hacia hoy un nuevo llamamiento a la generosidad de los pamploneses: quedan dos mil visitantes sin habitación.

El solemne acto académico ha estado presidido por el gran canciller de la Universidad, monseñor Escrivá de Balaguer. A su derecha, el rector de la Universidad de Navarra, doctor Pons; vicerrectores, profesores Sánchez Bella, Ortiz de Landazuri y Casellas; decano de Medicina y secretario general de la Universidad, profesor Sancho Rebullida. Asistieron al acto los rectores de las Universidades de Madrid, Zaragoza, Salamanca, Oviedo y Panamá; diversos embajadores y personal de Embajadas acreditadas en Madrid, autoridades provinciales y locales y claustro de profesores en pleno.

COMIENZA EL SOLEMNE ACTO

A las once en punto el claustro universitario, compuesto por quinientos profesores, avanzó por los pasillos hasta llegar al aula magna. Los circuitos de televisión van recibiendo la imagen a través de los 22 monitores instalados en aulas, cafeterías, etc. Pasan diez minutos y el gran canciller pronuncia las palabras de ritual "acta legantur" (léanse las actas), a cuya lectura procede el secretario general, profesor Sancho Rebullida.

Los padrinos salen en busca de los doctorandos. El profesor Dors pronuncia su discurso de elogio del ex rector de la Universidad de Coimbra, profesor Braga da Cruz. La ceremonia se repitió con cada uno de los demás doctorandos. El profesor Lombardía actuó como padrino del profesor Onclin, de Lovaina; el profesor Fontán, director del diario MADRID, de los profesores Hower, de Harvard, y Roegel, de Munich; el decano de la Facultad de Ciencias, profesor Rodríguez, hizo el panegírico del fallecido doctor Jiménez Díaz.

El doctor Braga da Cruz, catedrático de Historia del Derecho de la Universidad de Coimbra, ex rector de dicha Universidad portuguesa, recuerda emocionadamente su primer doctorado, hace veinticinco años, que, según los antiguos estatutos de la Universidad de Coimbra—con una antigüedad de casi doscientos años—, es "la mayor honra a que en las Universidades pueden llegar los que en ella estudian". Desde entonces, dice, ha trabajado siempre por una mejor Universidad, porque tiene la certeza de que "vale la pena luchar por una Universidad mejor, por una Universidad diferente de aquella que heredamos de la generación preterita y en la que formamos nuestro espíritu; la certeza de que no luchamos por un mito cuando proclamamos la necesidad de una Universidad más libre, más independiente, más responsable, más equilibrada en su triple función formativa, técnica y científica, más adaptada a las exigencias de la sociedad moderna y al mismo tiempo más fiel a los valores culturales a cuya sombra nació y se hizo grande".

"Esa certeza me viene del

cuadro que tengo hoy delante de los ojos, con esta maravillosa realidad que es nuestra joven y tan prestigiosa Universidad de Navarra, que ya alguien calificó, con razón, como "una página admirable de la historia contemporánea" y como "la más seria empresa educativa promovida en España desde hace muchos años".

Levantasteis aquí, por vuestro esfuerzo y en un plazo tan corto que sorprende a los espíritus más arrojados, una obra que es un ejemplo para el mundo y que tiene el valor de un símbolo...

Dice que la Universidad de Navarra corresponde al tipo "ideal de Universidad por cuya realización he luchado...". "Tal vez por eso—agrega—quisisteis darme esta inmensa alegría de darme hoy uno de los vuestros..."

PALABRAS DEL PROFESOR ONCLIN

El profesor Onclin, de la Universidad de Lovaina, ilustre canonista, secretario de la Comisión Pontificia de Reforma del Derecho Canónico, se felicita especialmente de que su doctorado "honoris causa" sea por la "Facultad de Derecho Canónico, en la que enseñan profesores tan ilustres que comparan la tarea encomendada por el Papa a la Comisión Pontificia para la Reforma del Derecho Canónico".

El profesor Hower, de la Universidad de Harvard, hizo referencia al Instituto de Estudios Superiores de la Empresa, de la Universidad de Navarra en Barcelona, y dijo que "la Junta de gobierno de la Universidad ha demostrado imaginación, audacia y un recto sentido de los tiempos. Es un esfuerzo pionero en Europa y una respuesta adecuada a la naturaleza de la sociedad contemporánea... Los profesores de Harvard, que hemos tenido el honor de colaborar con el I. E. S. E., estamos muy impresionados por la luminosidad del empeño y el excelente esfuerzo desarrollado por sus profesores".

EN NOMBRE DEL PERIODISMO ALEMÁN

El profesor Roegel, director del Instituto de Ciencia de la Información de la Universidad de Munich, manifestó su alegría y agradecimiento no sólo en nombre propio, sino "en nombre del periodismo alemán", por estimar su investidura un "símbolo de la estrecha unión profesional y personal existente entre el Instituto de Periodismo de Pamplona y los Institutos Universitarios de Periodismo de la República Federal Alemana".

RECUERDO DEL PROFESOR ALBAREDA

El rector de la Universidad de París, profesor Roche, destacado investigador en el campo de la bioquímica, comenzó recordando su amistad con el fallecido rector de la Universidad de Navarra, "sabio profesor José María Albareda". "Permitíame unir—terminó—los votos de la vieja casa parisiense, a la que habéis tendido una mano fraterna, al que yo formulo por la prosperidad de vuestra Universidad, ante la que se abre el brillante porvenir preparado por quienes la animan desde su fundación."

DISCURSO DEL GRAN CANCELLER

Finalmente, y tras las emotivas palabras del decano de la Facultad de Ciencias, pidiendo el doctorado "honoris causa" para el fallecido doctor Jiménez Díaz, primer presidente de la Asociación de Amigos de la Universidad de Navarra, el gran canciller, monseñor Escrivá de Balaguer pronunció un discurso en el que destacó la personalidad de todos y cada uno de los doctorandos e hizo referencia a la misión de la Universidad.

"La Universidad tiene como su más alta misión—dijo—el

servicio a los hombres, el serfermento de la sociedad en que vive: por eso debe investigar la verdad en todos los campos, desde la teología, ciencia de la fe, llamada a considerar verdades siempre actuales, hasta las demás ciencias del espíritu y de la naturaleza."

Al referirse al doctor Jiménez Díaz dijo: "Y llega por fin el momento—para mí lleno de emoción—de evocar la figura de don Carlos Jiménez Díaz, que habría de encontrarse ahora entre nosotros, si el Señor, en su suprema providencia, no lo hubiera dispuesto de otro modo. Cuando el 18 de mayo pasado nos sorprendió dolorosamente el fallecimiento del profesor Jiménez Díaz, había sido ya aprobada la petición unánime, elevada por el claustro de la Universidad de Navarra, solicitando que le fuera concedido el doctorado "honoris causa", y en verdad, ¿quién no reconocerá al punto la patente magnitud de sus merecimientos? El profesor Jiménez Díaz ha sido una figura egregia de la Medicina española, un investigador, un clínico incomparable. Fue el creador de una gran institución médica. Pero fue, sobre todo, un universitario que se consagró con generosidad sin límites a la formación de sus discípulos.

"La Universidad de Navarra debe mucho al profesor Jiménez Díaz, y es para mí una gran alegría tener ocasión de reconocerlo una vez más. Desde el principio comprendí la trascendencia de esta empresa educativa y científica, y con su experiencia y aliento cooperé eficazmente a hacerla realidad."

UN DOBLE AFAN DE SERVICIO

"Nada más ya, excelentísimos señores. Sirvan mis últimas palabras para expresar nuestro

INTENTOS DE MANIFESTACION LABORAL EN BARCELONA Y CORNELLE

CORNELLA (Barcelona).

Varios centenares de trabajadores se concentraron alrededor de las seis y media de la tarde frente al nuevo edificio de la Delegación Comarcal de Sindicatos del Bajo Llobregat, en Cornellá. Entre los productores se encontraban numerosos representantes sindicales y presidentes de Secciones Sociales de Sindicatos locales de la comarca. La concentración de los productores se produjo, al parecer, en relación con la solicitud de una Asamblea general de trabajadores para el día 6, que fue aprobada en el pasado Pleno de la Junta de presidentes de Secciones Sociales, celebrada en Cornellá. Tal reunión debería tratar de los problemas sociales planteados por la coyuntura económica, especialmente de los "expedientes de crisis" y del salario mínimo. Después de algunas dilaciones la fecha de la Asamblea había sido retrasada por las jerarquías sindicales comarcales al próximo día 9.

La Casa sindical se encontraba cerrada y la fuerza pública montaba la vigilancia de la misma, procediendo inmediatamente a desalojar la zona. Los productores concentrados se dirigieron entonces en manifestación hacia la vieja Casa Sindical, situada en la plaza del aproximadamente de distancia, ocupando unos 150 metros de carretera. El edificio de la antigua Delegación sindical estaba asimismo vigilado y cerrado y después de unos veinte minutos de espera los trabajadores se disolvieron pacíficamente, ante la imposibilidad de celebrar la pretendida Asamblea.—Europa Press.

BARCELONA.—Una concentración de unos 250 trabajadores aproximadamente, se produjo ante la Delegación Provincial de Sindicatos, en relación con la petición de una Asamblea

sentido y cordial reconocimiento. Al recibiros en su claustro de doctores, la Universidad de Navarra sabe bien en qué medida se enriquece, valora lo mucho que de vosotros recibe. El ejemplo de vuestras vidas, el estímulo de vuestros altos méritos, le servirán ahora de acicate para tender con renovado esfuerzo hacia metas cada vez más ambiciosas, tras las huellas de la eterna sabiduría, con doble afán de servicio a la cultura, el progreso de las ciencias, al bien supremo—cristiano—de todos los hombres."

Terminadas las palabras del gran canciller y clausurado el acto, el cortejo académico se dirigió a su punto de partida, llevando el gran canciller, a su derecha e izquierda, a los nuevos doctores "honoris causa" por la Universidad de Navarra.

A la una y media, en la Facultad de Medicina, ha tenido lugar el descubrimiento de la lápida en recuerdo del doctor Jiménez Díaz, cuyo texto dice así: "Al excelentísimo señor don Carlos Jiménez Díaz, doctor "honoris causa" y primer presidente de la Asociación de Amigos de la Universidad de Navarra, con admiración y agradecimiento. Monseñor José María Escrivá de Balaguer, gran canciller de la Universidad, el claustro y los alumnos de la Facultad de Medicina. (7 de octubre de 1967)".

A partir de las cinco de esta tarde dan comienzo las recepciones de monseñor Escrivá de Balaguer a numerosos grupos de miembros de la Asociación de Amigos de la Universidad de Navarra, desplazados de toda España y de Francia, Alemania, Portugal e Italia para asistir a los actos de estos días.

FEDERICO ISART



DE TODA ESPAÑA

LOPEZ RODO INAUGURO EN BARCELONA EL CONGRESO DE MUNICIPIOS

"LOS PROBLEMAS DE HOY, TANTO A ESCALA MUNICIPAL COMO A ESCALA NACIONAL, EXIGEN UNA PREVISION A LARGO PLAZO"

López Rodó inauguró ayer en Barcelona el IV Congreso Hispano-Luso-Americano-Filipino de Municipios. En su discurso, el ministro comisario general del Plan de Desarrollo afirmó que "los problemas de hoy, tanto a escala municipal como nacional, y aun internacional, exigen una previsión a largo plazo". Al citado Congreso asistieron más de trescientos representantes de veintiséis países. Coincidiendo con él, también se inauguró ayer tarde la I Exposición Internacional de Maquinaria y Utilaje para Municipios, que ocupa 20.000 metros cuadrados de superficie. Igualmente se inauguró la Exposición Histórica del Municipio Español, en el salón de Tínel.

LUBRICANTES

El presidente de la Empresa Nacional Calvo Sotelo celebró ayer en Madrid una rueda de Prensa para dar a conocer un nuevo proceso de fabricación de aceites lubricantes por medio de hidrogenación, que proporciona mejores rendimientos que el hasta ahora utilizado y un aprovechamiento integral de los productos. La apli-

DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

El «Boletín Oficial del Estado» número 236, correspondiente al día de la fecha, en la página 13.574 inserta el anuncio de subasta de las obras de construcción de un edificio con destino a Acuartelamiento de las Fuerzas de la Policía Armada en MERIDA (Badajoz), cuyo presupuesto de contrata asciende a la cantidad de 2.955.852,90 pesetas.

El proyecto y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en el Servicio de Administración y Contabilidad de esta Dirección General y en el Cuartel de la Policía Armada en Mérida.

Las personas naturales o jurídicas a quienes les interese pueden presentar ofertas, ajustadas al modelo oficial, hasta las doce horas del día 27 del mes en curso.

Todos los gastos que origine esta subasta serán de cuenta del adjudicatario. Madrid, 3 de octubre de 1967.

cación de este procedimiento en el complejo industrial de Puertollano elevará la capacidad de producción de lubricantes en más de 125 toneladas anuales. Estos productos saldrán al mercado dentro de unos seis meses y no subirán de precio. La patente ha sido cedida gratuitamente por el Instituto Francés del Petróleo. Noticias procedentes del propio Puertollano indican que la Encaso proyecta ampliar su actual producción de 60.000 toneladas métricas de etileno a 200.000; mediante una ampliación de la planta de hidrocarburos que ya ha sido solicitada.

FALLECE UNA HERMANA DEL VICEPRESIDENTE DEL GOBIERNO

Ha fallecido en Madrid doña María del Puerto Flores-Calderón Carrero de Pérez Sanz, hermana del vicepresidente del Gobierno, almirante Carrero Blanco. Al conocerse la triste noticia se han recibido numerosos testimonios de pésame, al que unimos el nuestro.

El entierro tendrá lugar mañana, domingo, día 8, a las once y media.



Mañana domingo, 4,30 tarde

MAGNIFICA

CORRIDA DE TOROS
Un toro de don Tomás Prieto de la Cal para el gran caballista y rejoneador

Don Rafael Peralta

y seis de la famosa ganadería de doña Carmen González de Ordóñez para

Gregorio Sánchez

Paco Herrera

Manuel Amador

TAQUILLA: VICTORIA, 3

Para IDIOMAS, Solo MANGOLD

Centros Europeos de Lenguas y Cultura

MADRID:

Jose Antonio, 32 - Tel. 231 16 37

BARCELONA:

Vía Layetana, 33 - Tel. 210 04 45